
Pastor: Rene Betancourt 

TEMA: NO PERTENEZCAS AL CLUB DE LOS QUEJOSOS Y CULPONES 

NÚMEROS 14:1-3 

  

Entonces toda la congregación gritó, y dio voces; y el pueblo lloró aquella noche. 2 Y se quejaron contra 
Moisés y contra Aarón todos los hijos de Israel; y les dijo toda la multitud: !!Ojalá muriéramos en la 
tierrade Egipto; o en este desierto ojalá muriéramos! 3 ¿Y por qué nos trae Jehová a esta tierra para caer 
a espada, y que nuestras mujeres y nuestros niños sean por presa? ¿No nos sería mejor volvernos a 
Egipto? 

Uno de los grandes problemas de los QUEJOSOS Y CULPONES, es pasarse la vida echándole la culpa a 
todos, por sus problemas,, tienen en la punta de la lengua la palabra, es que ELLOS, son los culpables de 
todo lo que me pasa, es que ellos son los causantes del dolor que existe en mi corazón, es que ellos son 
lo que hacen que mi vida sea difícil, y pasan años enteros BUSCANDO CULPABLES, en todos lados, en 
todas las áreas de sus vidas. 

Hoy deseo darte algunos consejos para que dejes de SER UN QUEJOSO Y UN CULPON, y desde hoy 
comiences a tomar el control de tu vida de una forma única. 

 Demasiado de nosotros jugamos al papel de víctimas, en lugar de darnos cuenta que tenemos el 
poder de vivir vidas exitosas. 

 Ser víctimas es una decisión, y mucho de esto gira en torno a nuestra incapacidad de asumir 
responsabilidad por nuestros propios resultados en la vida, en cambio somos buenos para echarle la 
culpa a la gente por nuestros fracasos. 

EL CLUB DE LOS QUEJONES Y CULPONES 

Si existió un líder que sabía lo que era lidiar con quejones y culpones ese era Moisés, hasta este versículo 
el pueblo de Israel, tenía la libertad  y estaba avanzado  hacia ella, y todos felices, cantando y danzando, 
PERO, dice la Biblia: 

Éxodo 14:10-14 

El faraón iba acercándose. Cuando los israelitas se fijaron y vieron a los egipcios pisándoles los talones, 
sintieron mucho miedo y clamaron al Señor. 11 Entonces le reclamaron a Moisés: ¿Acaso no había 
sepulcros en Egipto, que nos sacaste de allá para morir en el desierto?, ¿Qué has hecho con nosotros?, 
¿Para qué nos sacaste de Egipto? 12 Ya en Egipto te decíamos: "¡Déjanos en paz! ¡Preferimos servir a los 
egipcios!" ¡Mejor nos hubiera sido servir a los egipcios que morir en el desierto! ? 13 —No tengan miedo 
—les respondió Moisés—. Mantengan sus posiciones, que hoy mismo serán testigos de la *salvación que 



el Señor realizará en favor de ustedes. A esos egipcios que hoy ven, ¡jamás volverán a verlos! 14 Ustedes 
quédense quietos, que el Señor presentará batalla por ustedes. (Nueva Versión Internacional) 

 Deseo que uses un poco tu imaginación creativa para esta escena de manera particular, no se te 
hace muy similar, con nuestras vidas, que cuando las cosas no están bien somos gente que se queja 
con facilidad. ¿eres una persona que se queja con facilidad? 

 Ser alguien que se queja con facilidad, debilita tu influencia, reduce tu confianza y te convierte en un 
ser indefenso. 

 Por el contrario cuando dejas a un lado las quejas y las excusas, eres libre para hacer cosas 
maravillosas 

NO ESPERES A QUE LOS DEMÁS TE MUESTREN EN EL CAMINO, ABRE EL CAMINO TÚ MISMO. 

Cuando sabes que Dios te está moviendo a un lugar camina, avanza, no te detengas aunque la gente 
diga lo contrario. 

SI ALGO BUENO VA A PASAR EN TU VIDA DEJAME DECIRTE ALGO, será porque tú buscaste las respuestas 
en tu interior y te aminaste a dejar de ser un quejoso. 

Necesitamos desarrollar una cultura  de AUDACIA, CLARIDAD, PROFUNDIDAD Y PASIÓN. 

La verdad es que yo casi no soporto estar con gente desanimada.. 

¿CÓMO HAGO PARA DEJAR DE ECHARLE LA CULPA A LOS DEMÁS? 

No será nada fácil, porque es uno de los mecanismos de defensa más fuertemente arraigados en 
nuestras vidas, que lo hemos venido practicando desde pequeños ¿lo recuerdas verdad? 

1. BUSCA  SABIDURIA 

Santiago 1:5 Y si alguno de vosotros tiene falta de sabiduría, pídala a Dios, el cual da a todos 
abundantemente y sin reproche, y le será dada. 

Santiago 1:6 Pero pida con fe, no dudando nada; porque el que duda es semejante a la onda del mar, 
que es arrastrada por el viento y echada de una parte a otra. 

Santiago 1:7 No piense, pues, quien tal haga, que recibirá cosa alguna del Señor. 

Romper el ciclo de ser víctima empieza cuando la sabiduría de Dios toma el control de tu vida, es justo 
ahí cuando comienzas a ver la vida de una manera diferente. 



 Identifica por lo menos un momento en el pasado cuando realmente te sentiste incómodo y hazte las 
siguientes preguntas ¿Qué hice yo para que esto sucediera? 

Analiza  la situación ¿cómo transferí la culpa a otro?, ¿A qué le tenía miedo? ¿que estaba protegiendo? 
¿que trataba de evitar? ¿Cuáles fueron las consecuencias? ¿Si en ese momento hubiera sabido lo que se 
ahora que cambiaría? SUENA FACIL. 

ASUMIR LA RESPONSABILIDAD REQUIERE GRAN MADUREZ. 

La cura esta en no bajar nuestras expectativas, sino en enfocar nuestra atención en el lugar correcto. 

¿Es Cristo el enfoque de tu vida? No bajes las expectativas en tu iglesia, en tus líderes, en tu trabajo, 
cambia el enfoque de tu atención. 

2.  GUARDA TU CORAZÓN 

NO PUEDES SERVIR BIEN EXTERNAMENTE, HASTA QUE NO LO HAGAS BIEN INTERNAMENTE. 

Nunca vas a entender a un hombre hasta que te pongas en sus zapatos y mires al mundo a través de sus 
ojos. 

Santiago 1:8 El hombre de doble ánimo es inconstante en todos sus caminos. 

Abandona el resentimiento, perdona y sigue. 

Los hombres y mujeres, que tiene un solo ánimo, se recuperan más rápido de las heridas emocionales 
que los demás. 

Las personas de un solo ánimo, no sólo saben perdonar, sino también que ven al perdón como una 
decisión que toman lo sientan o no. 

LA IRA ES UN ÁCIDO QUE PUEDE HACER MÁS DAÑO A LA VASIJA QUE LA CONTIENE, QUE A CUALQUIER 
OTRA COSA DONDE SEA VERTIDA. 

Tim Hansel en su libro TIENES QUE SEGUIR BAILANDO dice: Cuando conviertes el dolor, el coraje y la 
amargura en una forma de vida, estas decidiendo prolongar el sufrimiento. 

SER  AGRADECIDO TE DA PODER. 

Actualmente, muchas personas viven quejándose, viendo siempre lo que está mal en sus vidas; ven 
solamente lo negativo de cada situación y después se preguntan por qué son tan infelices y por qué no 
pueden disfrutar la vida. 



Es posible que no tengas todo lo que te gustaría tener, pero quejándote sólo empeorará tu situación. 
Cuando te quejas le demuestras a Dios que abusas de Su inmensa bondad. Dios es bueno y quiere que le 
hables a otros de Su bondad. 

El pasaje extraordinario relatan cómo los israelitas abusaron de la bondad de Dios quejándose y eso los 
llevó a ser aniquilados por el destructor; debido a que se quejaron encontraron  muerte y destrucción. 

No existe ningún poder positivo en las quejas. Estas si tienen poder, pero negativo y maligno. 

La queja debilita mientras que la acción de gracias libera poder para que tus oraciones sean 
respondidas. 

En Filipenses 4:6, el apóstol Pablo dice que la acción de gracias mueve las peticiones en dirección a la 
aprobación: “...sean conocidas vuestras peticiones delante de Dios en toda oración y ruego, con acción 
de gracias”. 

Una actitud de agradecimiento demuestra madurez. Demuestra que estás suficientemente preparada 
para recibir más de Dios y asumir cualquier tipo de promoción o crecimiento. 

La razón por la que tantas personas no logran salir de sus problemas es porque  no están agradecidas 
con Dios por lo que ya ha hecho con ellas. 

Porque, ¿Cómo Dios te dará más si no le agradeces por lo ya te ha dado? 

 Para que tus cosas mejoren necesitas comenzar a dar gracias a Dios por lo que ya te ha dado. 

 Recuerda: No importa cuántas cosas negativas puedas tener en tu vida, alguien más a esta misma 
hora está sufriendo más que tú y desearía estar en tu lugar. 

 Deja de ver lo que no tienes y comienza a darle gracias a Dios por todo lo que sí tienes. Deja de 
fijarte en todo lo que está mal y dale gracias a Dios por todo lo que está bien. 

 


